

015	UTBM Service communication	L'Est- Républicain	07-03-2019
		Région	Ma thèse en 180 secondes

MONTBÉLIARD > Insolite

# « Ma thèse en 180 secondes chrono »

Ils ont trois minutes, pas plus et l'aide d'une petite diapositive pour expliquer et vulgariser leurs sujets de thèse. Dix doctorants de Bourgogne-Franche-Comté relèvent le 12 mars à Montbéliard un défi ludique, scientifique et original.

Ce sont des pointures dans leurs disciplines respectives : physique, mécanique, sciences humaines et on en passe. Comment rendre leurs sujets de recherche non seulement accessibles au grand public mais ludiques ? Voilà bien l'objectif affiché et affirmé de « Ma thèse en 180 secondes », un défi proposé depuis cinq ans déjà aux doctorant(e) s et jeunes docteur(e) s. Dix d'entre eux, issus des six écoles doctorales de Bourgogne-Franche-Comté sont en lice pour la finale régionale du con-



Le défi ludique et scientifique a été relevé par les doctorants l'an dernier à Besançon. Bis repetita avec dix nouveaux candidats le 12 mars, à Montbéliard. Archives E.R.

## 10

Comme le nombre de doctorants qui vont s'affronter mardi prochain.

cours « Ma thèse en 180 secondes » (MT180) qui se déroulera le mardi 12 mars, de 18 h à 21 h au théâtre de Montbéliard. « Un concours qui allie éloquence, humour, vulgarisation scientifique et transmission des savoirs », résume l'université BFC qui porte l'événement.

Après une phase de présélection sur vidéos, MT180 opposera les dix meilleurs candidats. Seuls deux des dix seront qualifiés pour la demi-finale nationale qui se disputera en avril à Paris. Et peut-être sélectionnés pour la finale, le 13 juin, à

Grenoble et la finale internationale en septembre à Dakar au Sénégal.

### Trois minutes pour convaincre

Ils ont donc 180 secondes pour expliquer, devant un public profane, leurs sujets de recherche. Inutile de préciser qu'en trois minutes cette performance contre la montre, les candidats s'appuient sur une diapositive. Rien de plus.

Ainsi donc, apprend-on entre deux portes, que l'une des docto-

rantes compte évoquer la réindustrialisation en faisant référence au *Seigneur des anneaux*, célèbre trilogie de Tolkien adaptée au cinéma. Comment va-t-elle s'y prendre ? Réponse mardi à Montbéliard.

En collaboration avec le Pavillon des sciences de Montbéliard, 250 scolaires assisteront l'après-midi aux répétitions. Ils attribueront un prix au candidat qu'ils estiment le plus pertinent. Le soir, (ouverture des portes au public à 17 h 30), l'un sera nommé par le prix du public,

l'autre par le prix du jury composé de personnalités du monde socio-économique, des sciences, de l'art ou bien encore de l'enseignement supérieur. Place à l'aisance verbale et à la vulgarisation scientifique mardi, jour qui verra l'aube se lever à 6 h 30.

Françoise JEANPARIS

> Les inscriptions en ligne sont ouvertes pour assister gratuitement à la grande finale régionale ([www.weezevent.com/mt180-bourgogne-franche-comte](http://www.weezevent.com/mt180-bourgogne-franche-comte)).